



Mi Universidad

Control de lectura

Oswaldo Daniel Santiz Hernández

Control de lectura Primer parcial

Primer Parcial

Antropología Médica I

Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Primero A

Comitán de Domínguez, Chiapas a 15 de marzo del 2024

Oswaldo ~~Jimenez Ruiz~~
Santiz

Control de Lectura de la Antropología Médica

La antropología médica es un subcampo de la Antropología social o cultural. Es la traducción al castellano del término *medical anthropology* que sirve, desde 1963, de etiqueta identificativa para la investigación empírica y la producción de teoría por parte de los antropólogos sobre los procesos sociales y las representaciones culturales de la salud, la enfermedad y las prácticas de atención o asistencia y su relación. En España se han utilizado, además, términos tales como "antropología de la medicina", "antropología de la salud", o "antropología de la enfermedad". En Europa, el término "antropología Médica" fue utilizado, ocasionalmente, durante el s. XX para designar los estudios filosóficos sobre salud y enfermedad. Fue la adaptación castellana del término neerlandés "medische anthropologie" acuñado en el siglo XIX, realizada por el historiador y filósofo Pedro Laín Entralgo en distintas obras. Sin embargo, en la literatura científica en castellano, catalán, gallego o euskera el término antropología médica designa hoy a la *Medical anthropology*, una etiqueta indiscutida en la literatura internacional. Las relaciones disciplinares entre la Antropología, la Medicina y la práctica médica pueden documentarse de antiguo. La mirada naturalista en Medicina, introducida por los *Tratados Hipocráticos* desarrolló una teoría de la casualidad de la enfermedad relacionada con el medio y una metodología que incluía el estudio de casos clínicos por ejemplo, en el *Tratado Epidemias*, junto a metodologías de naturaleza etnográfica - en el *Tratado Aires, Aguas y Lugares*. Durante el siglo XX son constantes las relaciones interdisciplinares entre ambas disciplinas hasta la constitución de la antropología médica durante los años

Estrella

Obwaldto
Santiz

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Carta de Esculapio a su Hijo

Para mi transmitió un mensaje que relaciono e identifica como es la parte de la medicina en el ámbito cotidiano, además refleja que el ser médico requiere de sacrificios que realmente formaban parte de nuestra vida diaria y que con el tiempo serán recompensados a medida que las personas que ayude sentirán aprecio hacia a ti por el simple hecho de ayudarte a salir adelante. También que no tendremos tiempo para salir o estar con la familia por que estaremos disponibles 24/7 y los 365 días del año para pobres y ricos, la población en general porque eso hemos decidido y que estamos conscientes y seguros de que toda nuestra vida será así, nos enseña también que debemos ser humanitarios con las personas que necesitan orientación, porque no debemos jugar ni negarle una atención médica a las personas que son de bajos recursos, así como también tener el respeto en cuanto a nosotros pasemos situaciones lamentables, tener fe y conocimiento, nos abrirá puertas al igual la humildad pero debemos tener en cuenta que el tiempo sera muy valioso y tendríamos que actuar de manera correcta para minimizar equivocaciones y dar un buen servicio de salud. por lo tanto hay que ser autónomas en cuestión de decir la verdad para no dañar psicológicamente a un paciente. Conlleva a una gran responsabilidad porque estamos tratando una vida y por eso mismo hay que vivir de satisfacción de nuestro trabajo y no por el dinero, veremos cosas nunca antes visto de nuestra vida para ayudar a quienes nos necesiten en el momento que ellos ocupen de nosotros en el espacio que sea pero debemos de brindar la ayuda a toda costa lo más antes posible. Nos indica

Estrella+

Oswaldo
Santiz

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Importancia de la Antropología Social en la carrera de Medicina

El ser humano es una unidad compleja, holística y multidimensional, puesto que en él influyen las dimensiones biológica, psicológica y sociocultural, las cuales están relacionadas entre sí. La teoría sociocultural de Vigotsky, enuncia el valor de la cultura para el desarrollo de los procesos psicológicos humanos, debido a que ellos surgen en el proceso de la actividad práctica mediada culturalmente; las ideas de Cole, quien expresa que la cultura es el medio único de la existencia humana, que funciona simultáneamente como condición y herramienta de la acción. Martínez en la teoría biocognitiva, donde se reafirma la necesidad de estudiar al ser humano en su inseparable de mente - cuerpo - cultura. Esta cuestión es significativa para el análisis del proceso formativo del médico general, puesto que el ser humano constituye su objeto de estudio, razón suficiente para no perder la interrelación entre estas dimensiones, con énfasis en la necesidad de profundizar en los factores sociales y culturales, que están asociados al proceso salud-enfermedad; con un enfoque sustancialmente distinto de su quehacer, no centrado a atender un enfermo sino en preservar la salud del hombre, entendido este como un ser biopsicosociocultural. La medicina tiene el objetivo de promover, prevenir, restaurar y rehabilitar la salud de la humanidad.

El proceso de formación profesional del Médico general se requiere entonces, que los fundamentos científicos de este proceso formativo, en cuanto a los modos de actuación de este profesional, se dirijan al conocimiento de lo antropológico como condición necesaria en la interpretación de los sujetos sociales conscientes, lo cual hace inevitable el enriquecimiento de la sensibilidad social y humana, indispensable

Estrella

La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: historia y teoría

Dr. Sergio Jimenez Ruiz Oswaldo Santiz

La antropología médica de Laín sigue su método cognoscitivo de anteponer la historia a la teoría de un problema médico: primero contextualiza su antropología médica en la crisis de fundamentos científicos de principios del siglo XX; después expone las doctrinas principales de esa antropología: el ser humano es inquietud existencial, la salud una empresa, la enfermedad un proyecto del enfermo, y la relación médico-enfermo una coautoría amistosa de un estilo de vida que sana. Laín estima su antropología médica como su empresa intelectual más alta. Considera que la medicina no cura sin una doctrina científica de la esencia del ser humano en su totalidad. Laín concibe la antropología médica como el conocimiento científico y metafísico del hombre "en tanto que sujeto sano, enfermable, enfermo, sanable y mortal. La ciencia alude a la ciencia humana y natural que vertebran esa antropología; y la metafísica, a la filosofía de la realidad (humana) que la fundamenta. En cuanto científica, la antropología médica de Laín emerge de una correcta conjuntura histórica de la ciencia. En medicina, el positivismo naturalista de la segunda mitad del siglo XIX, estudiada la enfermedad humana desde presupuestos y métodos utilizados en el laboratorio y en el análisis de la materia cósmica. Durante la revolución industrial, el estrés social se intensificó hasta un grado insoportable para el individuo, incapaz -piensa Laín- de tolerar la tensión de todos los días a causa de una crisis histórica que le había privado de un sistema de creencias firmes, surgió la necesidad de humanizar la medicina. En medicina Laín recalca cuatro grandes tendencias de la época contemporánea, que para él se extiende de 1916 hasta la fecha: la

Estrella

REFERENCIAS:

1. Universitat Rovira I Virgili. Breve introducción a la Antropología médica. Medical Anthropology Research Center.
Extraído de:
https://www.marc.urv.cat/media/upload/domain_226/arxiu/Breve%20introducci%C3%B3n%20a%20la%20antropologia%20m%C3%A9dica.pdf
2. Carta de Esculapio a su hijo (S.F) Facultad de ciencias de la salud. Universidad Anáhuac.
Extraído de:
<https://fcsanahuac.files.wordpress.com/2012/09/carta-de-esculapio.pdf>
3. Querts Méndez, O., Orozco Hechavarría, O., Montoya Rivera, J., Beltrán Moret, M., & Caballero Herrera, M. Y. (2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general. Medisan, 17(10), 7021-7030.
Extraído de:
http://scielo.sld.cu/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1029-30192013001000014
4. Orringer, N. R. (2008). La antropología médica de Pedro Laín Entralgo: Historia y teoría. Ars Medica. Revista de Humanidades, 2, 190-205
Extraído de:
https://www.fundacionpfiizer.org/sites/default/files/ars_medica_jun_2008_vol07_numero02_190_la_antropologia_medica_de_pedro_lain_entralgo_0.pdf